

СОВРЕМЕННАЯ НАУЧНАЯ МЫСЛЬ

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ НИИ ИСТОРИИ, ЭКОНОМИКИ И ПРАВА. - М.: НИИ ИЭП, 2023.
- № 3. - 267 с.

Главный редактор:

Турицын Игорь Викторович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Редакционная коллегия:

Алиева Севиндж Исрафил гызы – доктор исторических наук, доцент (Баку, Азербайджан)

Ахундова Наргиз Чингиз гызы – академик АН Азербайджана, доктор исторических наук, профессор (Баку, Азербайджан)

Берлин Сергей Игоревич – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Бейхан Мехмет Али – доктор исторических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Виноградов Сергей Вадимович – доктор исторических наук, профессор (Астрахань)

Гангур Наталья Александровна – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Дай Цзянъбин – доктор исторических наук, профессор (Шицзячжуан, провинция Хэбэй, Китай)

Дацышен Владимир Григорьевич – доктор исторических наук, профессор (Красноярск)

Ермоленко Александр Александрович – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Ибрагимов Мовсур Муслиевич – доктор исторических наук, профессор (Грозный)

Иванов Александр Гавrilovich – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Иванович Миодраг - доктор экономических наук, профессор (Лондон, Великобритания)

Кибальник Алексей Григорьевич – доктор юридических наук, профессор (Ставрополь)

Киселев Александр Федотович – академик РАО, доктор исторических наук, профессор (Москва)

Клейнер Георгий Борисович – член-корреспондент РАН, доктор экономических наук, профессор (Москва)

Кошаев Владимир Борисович – доктор искусствоведения, профессор (Москва)

Левицкий Михаил Львович – академик РАО, доктор педагогических наук, кандидат экономических наук, профессор (Москва)

Ломов Станислав Петрович – академик РАО и РАХ, доктор педагогических наук, профессор (Москва)

Майничева Анна Юрьевна – доктор исторических наук (Новосибирск)

Маркович Лиляна – доктор исторических наук, профессор (Белград, Сербия)

Мезга Николай Николаевич – доктор исторических наук, профессор (Гомель, Белоруссия)

Муллахаев Марат Салаватович – доктор технических наук (Москва)

Озбай Рахми Дениз – доктор экономических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Остич Негослав – доктор экономических наук, профессор (Белград, Сербия)

Рай Иоганн – доктор философских наук, профессор (Берлин, Германия)

Сапфирова Аполлинария Александровна - доктор юридических наук, профессор (Краснодар)

Симонян Гарник Айкарамович – доктор экономических наук (Сочи)

Телепень Сергей Валерьевич – кандидат исторических наук, доцент (Мозырь, Белоруссия)

Упоров Иван Владимирович – доктор исторических наук, кандидат юридических наук, профессор (Краснодар)

Шадже Азамат Мухамчериевич – доктор юридических наук, профессор (Майкоп)

Шацилло Вячеслав Корнельевич – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Адрес редакции: 119192, Москва, Мичуринский проспект 16, к.267. Тел. +7 (495) 227-24-13. E-mail: info@helri.com; i.turitsyn@mail.ru; Официальный сайт: www.helri.com

ISSN 2308-264X

© «Современная научная мысль»; Авторы публикаций.

Перепечатка без разрешения редакции журнала не допускается. Ссылки на исходные публикации обязательны.

MODERN SCIENTIFIC THOUGHT

**SCIENTIFIC JOURNAL OF HISTORY, ECONOMICS AND LAW RESEARCH
INSTITUTE. - M.: HELRI, 2023. - № 3. - 267 P.**

Editor-in-chief:

Turitsyn, Igor – Doctor of History, Professor (Moscow)

Board of editors:

Alieva, Sevindc - Doctor of History, Docent (Baku)

Akhundova, Nargiz - Doctor of History, Professor, the Academician of the Azerbaijan National Academy of Sciences (Baku)

Berlin, Sergey – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Beyhan, Mehmet Ali – Doctor of History, Professor (Istanbul, Turkey)

Vinogradov, Sergey – Doctor of History, Professor (Astrakhan)

Gangur, Nataly – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Dai, Jianbing – Doctor of History, Professor (Shijiazhuang, Hebei Province, China)

Datsyshen, Vladimir – Doctor of History, Professor (Krasnoyarsk)

Ermolenko, Alexander – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Ibragimov, Movsur – Doctor of History, Professor (Grozny)

Ivanov, Alexander – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Ivanovic, Miodrag – Doctor of Economics, Professor (London, Great Britain)

Kibalnik, Alexei – Doctor of Law, Professor (Stavropol)

Kiselev, Alexander – Doctor of History, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Kleiner, Georgiy – Doctor of Economics, Professor, the Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences (Moscow)

Koshayev, Vladimir – Doctor of Arts (Moscow)

Levitsky, Mikhail – Doctor of Economics, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Lomov, Stanislav – Doctor of Pedagogy, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education, the Academician of the Russian Academy of Arts (Moscow)

Maynicheva Anna – Doctor of History (Novosibirsk)

Markovic, Ljiljana – Doctor of History, Professor (Belgrade, Serbia)

Mezga, Nikolay – Doctor of History, Professor (Gomel, Belorussia)

Mullakaev, Marat – Doctor of Technology (Moscow)

Ostojić, Negoslav – Doctor of Economics, Professor (Belgrade, Serbia)

Ozbay, Rahmi Deniz – Doctor of Economics, Professor (Istanbul, Turkey)

Rau, Johannes – Doctor of Philosophy, Professor (Berlin, Germany)

Sapfirova, Apollinaria – Doctor of Law, Professor (Krasnodar)

Simonian, Garnik – Doctor of Economics (Sochi)

Telepen, Sergey – PhD in History, Docent (Mozyr, Belorussia)

Uporov, Ivan – Doctor of History, PhD in Law, Professor (Krasnodar)

Shadzhe, Azamat – Doctor of Law, Professor (Maykop)

Shatsillo, Viacheslav – Doctor of History, Professor (Moscow)

ISSN 2308-264X

© «Modern Scientific Thought»
Authors of the publications

Reprint is permitted only with the consent of the editorial board. References to the original publications are required.

СОДЕРЖАНИЕ

Содержание	3
ИСТОРИЯ	
Куликова Ю.В. Роль «кризиса III века» в видоизменении государственной идентичности Римской империи	7
Иванов А.Ю. Военно-политические альянсы в борьбе трех государств за гегемонию на Корейском полуострове (до 581 г. н.э.)	16
Ганиев Р.Т., Хамзин И.Р. Тюрко-китайский фронтир в Центральной Азии в VI–VIII вв.	19
Чугунова Т.Г., Софронова Л.В. Теология крещения У. Тиндела и Дж. Фрита: вера, обетование, возрождение	25
Мусаева С.И., Тагибеков С.Г. К истории русско-дагестанских отношений второй половины XVI в.	30
Чернова Т.А. Трансформация Российской цивилизации и ее влияние на русско-башкирские отношения XVI – XVIII вв.	36
Романова М.И. Колониальная политика британского вигского правительства лорда Грея (1832-1834 гг.)	41
Савельева А.В., Безгин Е.А., Теняев Н.А. Американская военная картография в период Гражданской войны 1861-1865 гг.	46
Вейсалова В.Р. Творчество ашугов Гянджабасарского региона в XIX – начале XX веков	50
Ивочкин Д.А., Ланге Ю.И. Епископы Смоленские и Дорогобужские в епархиальной организации второй половины XIX – начала XX веков	56
Зыкова Ю.А. Сибирское учитительство в пореформенный период: общественный статус и материальное положение (на примере Минусинского округа (уезда)	63
Чепель А.И. Проблемы регулирования строительной деятельности в Российской империи во второй половине XIX – начале XX века: на примере Санкт-Петербурга	68
Корнилова А.В., Чугунова Т.Г. Благотворительная деятельность Джона Д. Рокфеллера	73
Гавриков Ф.А., Абрамов А.П. Повседневная жизнь провинциальной России в годы Первой мировой войны (на примере города Белгород Курской губернии)	77
Никулин В.В., Мещерякова С.В., Воликова И.А. Продналоговая кампания 1921- 1922 гг.: законодательная основа, особенности, итоги	82
Яхутль Ю.А. Курс «лицом к деревне» – компромисс власти и доколхозного крестьянства	89
Кокорхоеева Д.С. К истории становления и развития советской системы образования в автономиях Северного Кавказа (1920-е гг.)	95
Лапо П.В., Катцина Т.А. Деятельность органов народного просвещения Енисейской губернии по улучшению работы детских учреждений в рамках борьбы с беспризорностью (1920-1925)	104
Бердиеv З.П. Массовые советские праздники в Карачаево-Черкесской и Карачаевской автономных областях (1924 - 1927 гг.)	107
Парапанова М.Н. Дело «Метро-Виккерс» (1933) в контексте англо-советских отношений конца 1920-х – начала 1930-х гг.	114
Бердиеv З.П., Койчуев А.Д. Курман-Али Алиевич Курджиев (1884 - 1937): судьба первого председателя исполкома Карабаево-Черкесского областного Совета	120
Бердиеv З.П., Зинеева З.З. Хасан Шахимович Булатуков (1907 - 1937): политик, писатель, ученый	127
Федорова А.В. Командование Военной академии командного и штурманского состава ВВС в 1941–1945 гг.: история в лицах	133
Никонова С.И. «Восточные рабочие» в нацистской Германии: на материалах источников личного происхождения	140

Вафин М.О. Некоторые аспекты деятельности подразделений БХСС на Дальнем Востоке (1937-1947 гг.)	146
Карелин А.С. Проблемы развития сельского спорта и массовой физической культуры в Кемеровской области в 1945–1965 гг.	152
Арасланова В.А, Бурмистрова Е.С. Природоохранная деятельность Советов депутатов труждящихся в период активного промышленного освоения Севера Западной Сибири в 1950-1970 гг.	158
Мунасыпова Т.В. Развитие киносети Оренбургской области в 1965-1975 гг.	164
Акинин М.А., Никитин М.Е. К истории становления профессионального образования в Нерюнгринском районе (1981-2000 гг.)	169
Левченко М.В. Канцлерство Конрада Аденауэра и Гельмута Коля: к истории двух типов политического лидерства ХДС	176
Ткачук Д.В., Якубова Л.А. Лейбористская партия Великобритании в 1997-2010 гг.: противоречия курса «нового лейборизма»	180

ИСТОРИЯ НАУКИ И ТЕХНИКИ

Евграфова И.В. Инновации в строительстве российских линейных фрегатов второй половины XVIII века	189
Фоменко М.В., Угрюмова М.В., Хижная А.В. История жизни и вклад в науку основателя экософии Арне Несса	195

ИСТОРИОГРАФИЯ, ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ

Бирюкова А.Б. Формирование источниковой базы изучения городского пространства (на материалах дреформенной Самары)	202
Гайрабеков А.Я. Профессор Ибрагимов Мовсур Муслиевич (К 65-летию со дня рождения)	214
Бабенко О.В. Журнал «Вестник Европы» и его материалы в современной историографии	222
Софронова Л.В., Чугунова Т.Г. Англичане в «Деле Рейхлина»: свидетельство Эразма Роттердамского	228

ЭТНОГРАФИЯ И ЭТНОЛОГИЯ

Карданова-Карасова Б.Б., Зинеева З.З. Игровые аспекты традиционных ногайских праздников и обрядов	234
--	-----

ЭКОНОМИКА

Симонян Г.А., Сарян А.А. О регулировании региональных чрезмерных туристских потоков на основе межведомственного подхода	239
Матюнина М.В., Авраменко А.А. Методы анализа отчета о финансовых результатах	245
Хань Тяньянь. Развитие цифровой экономики Израиля и его значение для Китая	251

ЮРИСПРУДЕНЦИЯ

Сморчкова Л.Н., Лысенко А.А. Регулирование рынка углеводородов как правовой инструмент обеспечения экономической безопасности Российской Федерации	258
Головинов А.В., Головинова Ю.В. К истории международно-правового регулирования гендерного равенства и прав женщин	263

CONTENTS

Contents	3
HISTORY	
<i>Kulikova, J.V.</i> The Role of the «Crisis of the Third Century» in the Modification of the State Identity of the Roman Empire	7
<i>Ivanov, A.Yu.</i> Border Issue in the Fight of Three States for Hegemony on the Korean Peninsula (Before 581 A.D.)	16
<i>Ganiev, R.T., Khamzin, I.R.</i> The Turkic-Chinese Frontier in Central Asia in the VI–VIII Centuries	19
<i>Chougounova, T.G., Sofronova, L.V.</i> W. Tyndale and J. Frith on the Theology of Baptism: Faith, Promise, Rebirth	25
<i>Musaeva, S.I., Tagibekov, S.G.</i> To the History of Russian-Dagestan Relations in the Second Half of the XVI Century	30
<i>Chernova, T.A.</i> Transformation of the Russian Civilization and Its Influence on the Russian-Bashkir Relations of the XVI – XVIII Centuries	36
<i>Romanova, M.I.</i> Colonial Policy of the British Whig Government of Lord Grey (1832-1834)	41
<i>Savelyeva, A.V., Bezgin, E.A., Tenyaev, N.A.</i> American Military Cartography During the Civil War 1861-1865	46
<i>Veysalova, V.R.</i> The Art of Ashugs in Ganjabasar Region in the XIX - Beginning of the XX Centuries	50
<i>Ivochkin, D.A., Lange, Yu.I.</i> Bishops of Smolensk and Dorogobuzh in the Diocesan Organization of the Second Half of the XIX - Beginning of the XX Centuries	56
<i>Zykova, Y.A.</i> Siberian Teaching in the Post-Remark Period: Public Status and Financial Situation (on the Example of the Minusinsk District (County))	63
<i>Chepel, A.I.</i> Problems of Regulation of Construction Activity in the Russian Empire in the Second Half of the XIX – Early XX Century: on the Example of St. Petersburg	68
<i>Kornilova, A.V., Chougounova, T.G.</i> John D. Rockefeller's Philanthropy	73
<i>Gavrikov, F.A., Abramov, A.P.</i> Everyday Life of Provincial Russia in the Years of the First World War (on the Example of the City of Belgorod, Kursk Province)	77
<i>Nikulin, V.V., Meshcheryakova, S.V., Volikova, I.A.</i> Pro-Tax Campaign of 1921-1922: Legislative Framework, Features, Results	82
<i>Yakhutin, Yu.A.</i> The Course "Facing the Village" Is a Compromise Between the Government and the Pre-Kolkhoz Peasantry	89
<i>Kokorkhoeva, D.S.</i> To the History of the Formation and Development of the Soviet Educational System in the Autonomy of the Northern Caucasus (1920s)	95
<i>Lapo, P.V., Katsina, T.A.</i> Activities of Public Education Authorities in the Yenisey Province to Improve the Work of Children's Institutions as Part of the Struggle Against Homelessness (1920-1925)	104
<i>Berdiev, Z.P.</i> Mass Soviet Holidays in the Karachayev-Cherkessian and Karachay Autonomous Regions (1924 - 1927)	107
<i>Parapanova, M.N.</i> The Metro-Vickers Case (1933) in the Context of Anglo-Soviet Relations of the Late 1920s - Early 1930s.	114
<i>Berdiev, Z.P., Koichuev, A.D.</i> Kurman-Ali Alievich Kurdzhiev (1884 - 1937): the Fate of the First Chairman of the Executive Committee of the Karachay-Cherkess Regional Council	120
<i>Berdiev, Z.P., Zineeva, Z.Z.</i> Khasan Shakhimovich Bulatukov (1907-1937): Politician, Writer, Scientist	127
<i>Fedorova, A.V.</i> The Command of the Military Academy of the Command and Navigation Staff of the Air Force in 1941–1945: History in Persons	133
<i>Nikonova, S.I.</i> "East Workers" in Nazi Germany: based on Materials from Sources of Personal Origin	140
<i>Vafin, M.O.</i> Some Aspects of the Activities of BHSS Subdivisions in the Far East (1937-1947)	146
<i>Karelin, A.S.</i> Problems of the Development of Rural Sports and Mass Physical Culture in the Kemerovsk Region in 1945–1965	152
<i>Araslanova, V.A., Burmistrova, E.S.</i> Environmental Activities of the Councils of Workers' Deputies in the Period of Active Industrial Development of the North of Western Siberia in the 1950s - 1970s	158
<i>Munasypova, T.V.</i> Development of the Cinema Network of the Orenburg Region in 1965-1975	164
<i>Akinin, M.A., Nikitin, M.E.</i> To the History of Formation of Professional Education in Neryungrinsky District (1981-2000)	169
<i>Levchenko, M.V.</i> The Chancery of Konrad Adenauer and Helmut Kohl as a Comparison of Two Types of CDU Political Leadership	176
<i>Tkachuk, D.V., Yakubova, L.A.</i> The Labour Party Great Britain in 1997-2010: the Contradictions of the "New Laborism" Course	180

HISTORY OF SCIENCE AND TECHNOLOGY

<i>Evgrafova, I.V.</i> Innovations in the Construction of Russian Linear Frigates of the Second Half of the XVIII Century	189
---	-----

HISTORIOGRAPHY AND SOURCE STUDIES

<i>Biryukova, A.B.</i> Formation of a Source Base for the Study of Urban Space (by the Materials of Pre-Reform Samara)	202
<i>Gayrabekov, A.Ya.</i> Movsur Muslievich Ibragimov (to the 65th Anniversary of the Researcher)	214
<i>Babenko O.V.</i> Features of the Journal "Bulletin of Europe" and Its Materials in the Assessment of Modern Domestic and Foreign Researchers	222
<i>Sofronova, L.V., Chougonova, T.G.</i> The Englishmen in the «Reichlin Case»: the Evidence of Erasmus of Rotterdam	228

ETHNOGRAPHY, ETHNOLOGY

<i>Kardanova, B.B., Zineeva, Z.Z.</i> Game Forms of Behavior of Nogais in Traditional Holidays and Rituals: Functional and Semantic Aspects	234
---	-----

ECONOMICS

<i>Simonyan, G.A., Saryan, A.A.</i> On Regional Excessive Tourist Flows on the Basis of an Interdepartmental Approach	239
<i>Matyunina, M.V., Avramenko, A.A.</i> Methods of Analysis of the Financial Results Report	245
<i>Han, Tianyan.</i> Analysis of the Development of Israel's Digital Economy and Its Enlightenment for China	251

JURISPRUDENCE

<i>Smorchkova, L.N., Lysenko, A.A.</i> Regulation of the Hydrocarbons Market as a Legal Instrument for Ensuring the Economic Security of the Russian Federation	258
<i>Golovinov, A.V., Golovinova, Y.V.</i> To the History of the International Legal Regulation of Gender Equality and Women's Rights	263